



Parroquias de Argés, Ciudad de Ebro, Consortes, Cueva de Manzanedo, Hoz de Arriba, Incinillas, Landraves, Manzanedo, Manzanedillo, Peñalba de Manzanedo, Pradilla de Hoz de Arriba, Rioseco, San Martín del Rojo, San Miguel de Cornezuelo, Vallejo, Villalaín, Villasopliz y los pueblos desaparecidos de Quintana del Rojo, Remolino y Mudoval,



UNIDAD PASTORAL VALLE MANZANEDO



Estado de cuentas de las parroquias



Situación económica de las Parroquias del Valle de Manzanedo y otros a cargo de Juan Miguel Gutiérrez de la Unidad pastoral de Manzanedo



- Resumen de Cuentas por parroquias.
- Campañas y colectas a otras instituciones.
- Fondo común parroquial.
- Obras de las Iglesias
- Proyectos para el 2010



Enero de 2010

Introducción

Quienes somos:

Las PARROQUIAS: que formamos la UAP de Manzanedo (Unidad de Atención Pastoral de Manzanedo) son aquellas que están a cargo de Juan Miguel Gutiérrez Pulgar por encargo del Señor Arzobispo.

La responsabilidad que entraña el cargo de párroco, además de la atención pastoral y social, conlleva el uso y administración de los bienes parroquiales así como la conservación de templos, ermitas, cementerios, casas y dichos bienes. Para realizar esta labor es necesario que haya una claridad en las cuentas y en el trabajo que es el fin de este cuadernillo que os presento y que ha sido revisado por el consejo económico de la Unidad pastoral. (Según el derecho Canónico colaboradores escogidos por el párroco para este fin.)

Los pueblos de la Unidad pastoral de Manzanedo son: Argés, Ciudad de Ebro, Consortes, Cueva de Manzanedo, Hoz de Arreba, Incinillas, Landraves, Manzanedo, Manzanedillo, Peñalba de Manzanedo, Pradilla de Hoz de Arreba, Rioseco, San Martín del Rojo, San Miguel de Cornezuelo, Vallejo, Villalaín, Villaspeliz y los pueblos desaparecidos de Quintana del Rojo, Remolino y Mudóval,

Situación general:

La situación es desigual entre unas parroquias y otras, tanto en la situación de edificios y bienes, como en recursos y posibilidades de actuación.

Creo que, cada vez con más necesidad, tenemos que ser capaces todos de trabajar en común y de ir generando los recursos necesarios para el sostenimiento de las Iglesias, así como acometer las obras necesarias para la conservación de lo que es el mejor patrimonio histórico, artístico, social y cultural de nuestros pueblos. No es sólo una cuestión de fe, sino que va mucho más allá, es parte de la vida, es nuestro pasado y es honrar a aquellos que hicieron nuestros pueblos y nos dieron la vida y la cultura. Conservar nuestro patrimonio es cosa de todos, es cuidar y proteger nuestros pueblos. No defenderlo y no dedicar un esfuerzo a esta tarea, sería una traición a nuestra historia, a nuestros valores y al legado que hemos recibido.

Cuentas de cada una de las parroquias

Argés



Saldo a 31 de Diciembre de 2009.

Había 4.633,61

Ingresos 3.602,52

Gastos: 7.875,33

Queda: 360.80

Valoración: Todos los gastos están relacionados con la obra de la Iglesia, 2000 euros de los ingresos provienen del fondo común de las parroquias y que cuando se pueda hay que devolver.

Si quieres colaborar el N° de cuenta es:

Caja Burgos 2018 0015 6 9 0000144691

Ciudad de Ebro



Saldo a 31 de Diciembre de 2009.

Había 1066,56

Ingresos 858,78

Gastos: 120,22

Queda: 1805.12

Valoración: Son los gastos corrientes de impuestos y otras instituciones (arzobispado, cáritas...). Los ingresos provienen principalmente de colectas y de una cuota mensual.

Si quieres colaborar el N° de cuenta es:

Caja Burgos 2018 0015 6 1 0000063057

Cueva de Manzanedo

Saldo a 31 de Diciembre de 2009.



Había 1.449,01

Ingresos 11.052,47

Gastos: 9.603,72

Queda: 2.897,76

Valoración: Todos los gastos e ingresos están relacionados con la obra del tejado de la Iglesia y la limpieza interior de la misma

Si quieres colaborar el N° de cuenta es:

Caja Burgos 2018 0015 6 1 0000068197

Consortes



Saldo a 31 de Diciembre de 2009.

No tiene Ingresos ni posee número de cuenta. La Iglesia necesita reparación. Si quieres colaborar puedes hacer tu aportación al sacerdote.

Hoz de Arriba,

Saldo a 31 de Diciembre de 2009.



Había 1.549,13
Ingresos 231,74
Gastos: 126,15
Queda: 1654.72

Valoración: La mayoría de los gastos vienen generados por la luz y los impuestos. La Iglesia se encuentra en muy buen estado.

Si quieres colaborar el N° de cuenta es:

Caja Círculo 2017 0214 87 0000101152

Incinillas

Saldo a 31 de Diciembre de 2009.



Había 175.59
Ingresos 288,87
Gastos: 65.66
Queda: 398.78

Valoración: La mayoría de los gastos vienen de la luz y de impuestos. Se necesita hacer la entrada al campanario.

Si quieres colaborar el N° de cuenta es:

Caja Burgos 2018 0015 61 0000070797

Ládraves

Saldo a 31 de Diciembre de 2009.



Había 359,28
Ingresos 0.00
Gastos: 13,70
Queda: 345.58

Valoración: Se necesitarían varias obras en el interior pero no poseemos recursos para ello.

Si quieres colaborar el N° de cuenta es:

Caja Círculo 2017 0214 81 0000127454

Rioseco

Saldo a 31 de Diciembre de 2009



Valoración: No tiene Ingresos ni posee número de cuenta. Es urgente la intervención.

Este año se ha desbrozado todo el perímetro e interior, claustro, cementerio y huertas del Monasterio. Nos ha costado 519.68 euros, que se han pagado del fondo común de las parroquias del Valle..

Si quieres colaborar puedes hacer tu aportación al sacerdote.

Manzanedo

Saldo a 31 de Diciembre de 2009.



Había 6.603,21
Ingresos 2.535,62.
Gastos: 1.637,87
Queda: 7.500,96

Valoración: Es el pueblo que más recursos e ingresos posee y también el que más gasto lleva pues paga muchos de los gastos comunes de los pueblos y contribuye en todas las campañas de Caridad que se hacen. También es verdad, que hay gente muy generosa que con su dinero y tiempo cuidan de la parroquia. Esperamos empezar el museo de arte sacro en esta localidad este año.

Agradecemos a la junta vecinal el arreglo de la Campana.

Si quieres colaborar el Nº de cuenta es:

Caja Círculo 2017 0214 81 0000103638

Pradilla de Hoz de Arriba

Saldo a 31 de Diciembre de 2009.



Había 985,01
Ingresos 475,40
Gastos: 722,88
Queda: 738,53

Valoración: El mayor de los gastos (600 euros) ha sido la reparación y conservación del exterior del ábside y sacristía y la luz.

Si quieres colaborar el Nº de cuenta es:

Caja Círculo 2017 0214 83 0000113066

Peñalba de Manzanedo

Saldo a 31 de Diciembre de 2009.



Había 613,81
Ingresos 60,29
Gastos: 8,27
Queda: 665,83

Valoración: Solo tenemos ingresos en verano y la Iglesia está muy necesitada de obras en el tejado. Esperemos que prosperen la subvención que hemos solicitado y si no intentaremos, con la ayuda de todos, hacer este verano el tejado de la Iglesia.

Si quieres colaborar el Nº de cuenta es:

Caja Círculo 2017 0214 8 2 0000130227

San Martín del Rojo

Saldo a 31 de Diciembre de 2009.



Había 1462,14
Ingresos 1.524,55
Gastos: 1.549,95
Queda: 1.436,74

Valoración: Los ingresos de este pueblo son provienen del turismo y con ellos se paga a los jóvenes que han enseñado la Iglesia. También se han cobrado las rentas de las fincas.

Si quieres colaborar el Nº de cuenta es:

Caja Círculo 2017 0214 8 6 0000129385

San Miguel de Cornezuolo

Saldo a 31 de Diciembre de 2009.



Había 3.355,25.
Ingresos 1.646,98
Gastos: 90,28
Queda: 4.711,95

Valoración: Los ingresos provienen del turismo y del esfuerzo de los vecinos por mantener la Iglesia abierta. Es muy importante seguir generando algún recurso pues en breve, tendremos que afrontar la obra de la Iglesia que subvencionará el Románico Norte y es también urgente reparar el tejado de la ermita del pueblo.

Si quieres colaborar el N° de cuenta es:

Caja Círculo 2017 0214 81 000103646

Vallejo

Saldo a 31 de Diciembre de 2009.



Había 140,38
Ingresos 385,04
Gastos: 21,00
Queda: 504,40

Valoración: El objetivo es recuperar la Iglesia e ir dando pasos hacia su sostenimiento. El gasto es la aportación al fondo diocesano. Se ha presentado a la subvención de este año y los vecinos han arreglado el pórtico. Gracias por vuestra aportación y trabajo.

Si quieres colaborar el N° de cuenta es:

Caja Burgos 2018 0015 6 4 0000146548

Villasopliz.

Saldo a 31 de Diciembre de 2009.



Había 376,04
Ingresos 32,10
Gastos: 9,87
Queda: 398,27

Los ingresos provienen del arrendamiento de fincas aunque a 31 de diciembre aún no los había entregado el arzobispado y una colecta. La Iglesia está en buen estado. Si quieres colaborar el N° de cuenta es:

Caja Círculo 2017 0214 8 9 0000136133

Villalain

Saldo a 31 de Diciembre de 2009.



Había 2.208,52
Ingresos 1.345,35
Gastos: 1.211,96

Queda: 2.341,91

Valoración: El principal gasto ha sido el de la lámpara que costó 520 euros, otros son la luz, compras de materiales para conservación del cementerio y el arreglo del coro. También se han hecho aportaciones a otras instituciones como Cáritas y Manos Unidas. Si quieres colaborar el N° de cuenta es:

Caja Círculo 2017 0214 8 1 0000127264

Resto de parroquias

Manzanedillo, Mudoval, Remolino y Quintana del Rojo



Todos estas parroquias han desaparecido en la realidad. Sólo Manzanedillo mantiene unas propiedades y tiene habitantes, las demás tienen alguna ruina o antiguo cementerio aunque si que poseen personalidad jurídica propia.

Colectas para otras instituciones

Nuestras parroquias han aportado a instituciones como Cáritas, Manos Unidas, Iglesia diocesana, Misiones en Bolivia, seminario, Domund y campaña de Templos y han colaborado en el sostenimiento de la Iglesia de Burgos con **1.732,26** euros.

El fondo común de las parroquias:

Gracias a la venta de la lotería, de calendarios y algún donativo, las parroquias tenemos un fondo común que utilizamos para ayudar a aquellas parroquias que tienen que afrontar obras: El fondo de las parroquias tiene este balance a 31 de Diciembre de 2009:

Había		1.844,16
Ingresos	lotería:	700.00
	Calendarios	692.00
	Donativos	680,00
	Total:	2.572.50
Gastos:		2.919,08
Queda:		1497.58

Los gastos son los Calendarios 399.40 euros, la obra de Argés 2.000 euros y desforestar Rioseco 519,68 euros.

NOTA IMPORTANTE

Toda colaboración con las parroquias, tanto en la conservación de patrimonio como en sostenimiento de la Iglesia o donativos de ayuda a desfavorecidos, desgravan en la declaración de la Renta un 25%. La condición es que el sacerdote lo notifique a la Hacienda pública antes del 30 de Enero de cada año posterior al donativo.

Obras realizadas en el 2009

Interior y cubierta de la Iglesia de Argés

Parecía increíble pero la obra está realizada. Ha sido un esfuerzo enorme, pero cuando se trabaja entre todos y las cosas se hacen como parte de la propia vida, cuando se valora lo que es común, cuando del trabajo se hace una fiesta no libre de esfuerzo y sacrificio pero con una ilusión y participación tan ejemplar como han demostrado los vecinos de Argés, todo es posible. La situación parecía irremediable. La iglesia caída, un pueblo sin apenas habitantes y con carencia de recursos, pero con mucho esfuerzo, un poco de ilusión y sin duda que algo de locura, lo hemos conseguido. Creo que este es el milagro del trabajo en común y sobre todo una enseñanza y ejemplo para todos.

Sin duda que tenemos que estar agradecidos a Fermín González, este sacerdote que sin enterarnos nos montó la estructura del tejado sin cobrar y sin dejar que le agradeciéramos nada. Pero no solo él ha trabajado, gente de otros de nuestros pueblos, como Ángel, Vitor y Juan Pablo, otros de Villarcayo, Sergio y Guillermo, vinieron para ayudar en esta tarea. Los de Argés no hemos estado solos. Se han portado generosamente hasta la empresa contratada, GONFER, gracias a Fernando González hemos tenido casi un año los andamios y puso a nuestro servicio hasta el camión grúa. Alfonso no dio las Tejas y hasta las toritillas de los almuerzos eran un incentivo más para seguir esforzándonos por recuperar la Iglesia. Nuestra gratitud a todos los vecinos y demás personas que han hecho posible este milagro.

Sólo un apunte más: también era necesario dinero y milagrosamente apareció, por el esfuerzo de los vecinos, por la generosidad de las parroquias del Valle con su fondo común, la Comunidad religiosa de la Caridad de Santa Ana, la rifa del libro, el Ayuntamiento de Manzanedo... Pero quiero hacer mención ha D. Ricardo González Díez, fallecido recientemente, natural de Argés aunque no residía en Argés pero al ver ese esfuerzo nos donó 5.000 euros para la obra el año 2008. No quería que se supiera, pero este año descansa ya en la paz del Señor y como de bien nacidos es ser agradecidos queremos dedicarle estas letras. Él colaboró en el arreglo de la Iglesia de su tierra y pueblo nosotros esperamos tenga una morada en la casa del Padre. Gracias Ricardo. Descanse en paz.

Nombrar a cada uno de los vecinos de Argés es imposible, pero que quede constancia de nuestro agradecimiento y admiración por todos y cada uno de ellos.

Los gastos de la obra han ascendido a 7.859,21 euros este año, sin contar lo ya invertido en el año anterior, más muchos gastos que han pagado los vecinos de su propio bolsillo. La parroquia de Argés tiene una deuda con las parroquias de 2000 euros para cuando pueda devolverlo.

Cueva de Manzanedo

Seguimos con esta obra que se empezó en el verano del 2008 y que en este año 2009 hemos dado un viraje hacia el interior de la Iglesia

Aún queda mucho por hacer y los recursos se van acabando pero se ha recuperado el interior de la Iglesia y el pórtico picando, sacando los arcos y enfoscando las paredes.

En cuanto a tema económico, se ha pagado lo que se debía del año anterior 6.712,40 euros y las obras de este año han costado 2.876,46 euros entre materiales y mano de obra.

Gracias a la colaboración de los vecinos que han estado en la obra y de los que han venido de otros pueblos como Ángel y Juan Pablo.

Ahora tenemos como objetivo poner la escalera exterior al campanario que esperamos hacerlo en breve.

Arreglo de la Campana de Manzanedo.



La Junta administrativa de Manzanedo ha querido arreglar, con gran acierto, la campana de Manzanedo. Estaba resquebrajada y gracias a la pericia de los vecinos para bajar y subir la campana y al esfuerzo económico que ha hecho la junta administrativa 750 euros ya está en su sitio y sonando como se merece. Gracias. El sonido de las campanas es parte de la vida de los pueblos. Son el anuncio del domingo, de la fiesta y de la despedida de un amigo.

Acondicionamiento del exterior del ábside y sacristía de la Iglesia de Pradilla de Hoz de Arriba.

Las humedades del interior de la Iglesia de Pradilla se perciben por el interior de la cabecera y amenazan con pudrir todo lo que es madera incluidos, los hermosos retablos que posee la Iglesia. Por eso, nos hemos decidido a arreglar las traseras exteriores de la Iglesia eliminando los restos de lo que llamaban el cuarto oscuro e intentando impermeabilizar con tela asfáltica el exterior del muro para evitar la caída del agua de la montaña. Esperamos que esta solución sea buena y así se eviten esas humedades. El gasto de la obra fue de 600 euros incluidos materiales y mano de obra.

**Parroquia de Villalaín.
Acondicionamiento del Cementerio y bancos del coro.
Lámpara interior de la Iglesia.
Convenio con la fundación de Patrimonio de Castilla y León para el arreglo de la Ermita de Santa María del Torrentero.**

Seguimos cuidando y embelleciendo nuestra parroquia de Villalaín. Este año le tocó el turno a la lámpara del interior de la Iglesia. Realmente era necesario cambiarla y creo que se ha elegido con acierto la nueva lámpara de forja negra y lo suficientemente grande para dar buena iluminación y llenar el espacio central de la Iglesia. El precio fue de 520 euros. Por otro lado, se limpió nuevamente el cementerio, se hizo un camino por el centro y le tocó el turno de barnizado y limpieza a los bancos del coro, colocando una nueva tarima sobre la puerta de entrada. Gracias a todos los que colaboráis en el mantenimiento y limpieza de la parroquia y del cementerio.

Este año 2009 hemos dado un paso de gigantes en la recuperación de la ermita de Santa María del Torrentero con la firma del convenio entre la Fundación de Patrimonio, la Parroquia, el Arzobispado y la Junta vecinal. Ya han comenzado las obras y estudios preparatorios y confiamos continúen a lo largo de todo este año y del 2011.



Deforestación del Monasterio de Santa María de Rioseco.

Si tenemos un lugar único, emblemático y bello es nuestro Monasterio de Santa María de Rioseco. El verano pasado se ha desforestado el interior y el perímetro del Monasterio. Era necesario acometer esta obra ya que la vegetación estaba invadiendo y acabando con los muros que aún nos quedan en pie. El coste lo ha asumido el fondo común de las Parroquias de la Unidad pastoral. Sólo dejar caer, que esto no deja de ser un parche necesario pero que no evitará su desaparición sin la

implicación de otras instituciones con más fuerza que nuestras parroquias, que son a las únicas a las que realmente parece importarles este inmueble por lo menos con acciones, las cuales necesitamos más que promesas, palabras o compromisos que nunca lleguen a hacerse realidad. El coste de la deforestación ha sido de 520 euros.

Proyecto de arquitectura realizados por la Fundación del Románico Norte

La fundación del Románico Norte ya ha realizado los proyectos de recuperación de las Iglesias de San Miguel de Cornezuelo y de San Martín del Rojo. Esperemos que no se demoren en su ejecución.

Proyectos a realizar en este año 2010:

- **Arreglo de la Iglesia de Argés: Suelos y bancos.**
- **Escalera al campanario y retablo de la Iglesia de Cueva de Manzanedo**
- **Realización de un libro, en colaboración con la Asociación Aldaba, sobre el Monasterio de Rioseco.**
- **Proyecto y obras de preparación de la Ermita de Santa María del Torrentero de Villalain.**
- **Obra de San Miguel de Cornezuelo (Iglesia) Condicionada a la decisión final que la fundación del Románico Norte tome sobre la urgencia de esta obra.**
- **Restauración de la imaginería y creación de un museo en Manzanedo si se concede el proyecto por el CEDER Merindades.**
- **Cubierta de la Iglesia de Peñalba de Manzanedo.**
- **Cubierta de la Iglesia de Vallejo si se recibe la subvención de Diputación.**
- **Proyecto de intervención en la Iglesia de Manzanedo de la Fundación de Románico Norte.**

Existen más iniciativas y proyectos pero están en conversación con los respectivos organismos públicos y se notificarán cuando sean definitivos.

Necesidades

Muchísimas, ya que la falta de recursos es enorme y no podemos realizar todas las cosas que serían necesarias en nuestras Iglesias. Dependemos de subvenciones externas y sin esas ayudas económicas es imposible hacer frente a todo lo que tenemos en la cabeza. Urgen los tejados de Ciudad, de Consortes y el de la ermita de San Miguel de Cornezuelo. San Martín del Rojo, San Miguel de Cornezuelo, el eremitorio de Argés y la Iglesia de Manzanedo están dentro del proyecto del Románico Norte y confiamos se realicen antes del 2012 como se prometió. Necesitan una buena intervención los interiores de Pradilla y Lándraves. Da profunda tristeza la situación del Monasterio de Rioseco. Y cientos de cosas que no están entre los proyectos de este año pero que son de difícil realización sino recibimos ayuda.

Pero bueno, nunca hay que perder la esperanza y en estos años entre todos hemos conseguido cosas realmente increíbles. Se puede, eso sí, sí es entre todos.

Siempre es tiempo de trabajar y cuidar lo nuestro.



En la imagen está cubierto de nieve el reloj de sol de Rioseco. La imagen nos recuerda que nunca es tarde para cuidar lo nuestro. Es mucha la gente que ha dedicado su tiempo y ha colaborado y está colaborando en esta tarea de sacar adelante nuestras parroquias y el patrimonio de nuestros pueblos, a todos, daros las gracias. Los que dedicáis esfuerzo, ilusión y ganas en esta tarea sois la Iglesia de Jesús de Nazaret, la Iglesia del pueblo que trabaja unida, aunando esfuerzos para sacar adelante a los más sencillos, nuestros pueblos. Desde nuestra sencillez podemos hacer proyectos llenos de fe y de esperanza. Nuestras manos, nuestra ilusión y nuestra imaginación y la colaboración de todos son nuestra fuerza.

**Con cariño, con ilusión y siempre a vuestra disposición y servicio.
Juanmi – Vuestro cura**

Cuidar el patrimonio cultural y religioso es cosa de todos. Es obligación de las comunidades cristianas y, como marca la legislación española, responsabilidad de los organismos públicos.

Pero es mucho más que eso, es y significa amor a nuestra tierra y a nuestra gente, cada vez que se cae una Iglesia o se cierra perdemos nuestra identidad y nuestra herencia.

Gracias de todo corazón a aquellas personas e instituciones públicas que han colaborado y trabajado por nuestras Iglesias.

Parroquias de Argés, Ciudad de Ebro, Consortes, Cueva de Manzanedo, Hoz de Arriba, Incinillas, Landraves, Manzanedo, Manzanedillo, Peñalba de Manzanedo, Pradilla de Hoz de Arriba, Rioseco, San Martín del Rojo, San Miguel de Cornuzuelo, Vallejo, Villalain, Villasopliz y los pueblos desaparecidos de Quintana del Rojo, Remolino y Mudoval,

Teléfono: 686969091 Correo: juanmiguti@hotmail.com